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開会・点鐘 
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出席報告 

会長挨拶 

幹事報告 

委員会報告 

ニコニコＢＯＸ 

本日の卓話 

 

 

本日の卓話 
 
 
 
 

『微笑みの国 

タイランド』 
     

卓話者：新見 香 会員 
       

 

 
皆さん、こんにちは。3 月も半ばに差し掛かり、ロータリーの

年度でいくとまだまだこれからが終盤ということですが、3 月が

年度末との考え方でいくと特に子どもたちの社会の中では一つ

の大きな節目になっています。 

本日午前中、池田市立北豊島中学校の卒業式に参列させてい

ただき、今 PTA 会長がメンバーの鷹尾会員であり、心のこもっ

たご挨拶をされていて、感動してきたところです。今週金曜日

が小学校の卒業式、今週土曜日が私の園の卒園式と卒業のシー

ズンが流れていきます。今週の金曜日の小学校の卒業式は、小 6

の末っ子の親として、参列します。上が２１歳，１９歳で離れ

ての小学生なので、ついに小学校が終わるという感慨深さもあ

ります。メンバーの中には、新見会員や橋本会員のように私よ

りも年齢的には先輩ですけど、まだ子どもが小学校にも上がっ

ていない方もおられるので、これからいろいろな形で、小学校

中学校との関わりを経験されていくのかなと楽しみにしていま

す。 

来週 20 日は、例会はお休みですが、「こん虫フェスティバ

ル」があります。低学年児童や就学前児が中心になりますが、

多くの子どもたちと保護者の方が来られますので、またそこで

元気をもらいつつ、色々とサポートしていただければありがた

いと思います。ぜひ多くのご参加をよろしくお願いいたしま

す。ありがとうございました。 

 

2023-24年度 会長 名村 研二郎 

（国際ロータリーのテーマ） 

世界に希望を生み出そう 

 

 

（池田ロータリークラブのテーマ） 

自信と可能性を育もう 

 

 

■2023-24年度ＲＩ会長 ゴートン R.マッキナリー  ■地区ガバナー 延原 健二 

 

■会長 名村 研二郎 ■副会長 林原 みどり ■幹事 新見 香 ■親睦委員長  木平 朝子 ■広報・会報担当 橋本 昌也 

 

例会日  毎週水曜日 12:30～13:30 
例会場  池田商工会議所 2F 
創 立  1954 年 4 月 24 日 
事務局 〒563-0025 
       大阪府池田市城南 1-1-1 
       池田商工会議所 2F 
       TEL （072）752-3355 
       FAX （072）752-7800 
ホームページ: ikeda-rc.com 

 E-mail アドレス 
 ikeda-rc@amber.plala.or.jp 
 



 

 

 

 

 

 

 
幹事 新見 香 会員 

＜大阪そねざき RC より＞ 

② 大阪そねざき RC 創立３０周年記念式典・

祝宴 盛会御礼 

 （名村会長、新見幹事） 

 

  

 
 

出席報告 永田 大介 会員 
 ○出席数  17 名 

 ○会員数  27 名（有効分母数 26） 

 ○出席率  65.38% 

〇前々々回 2 月 21 日（水） 

    補正出席率 81.48％ 

メーキャップ  

 井上 裕子（70 周年実行会） 

近藤 秀一（大阪心斎橋 RC） 

 

 

 

 

 

ニコニコ  担当 笹川 哲士 会員 

 

名村研二郎会長：来週 20 日（祝）はこん虫フ 

ェスティバル。どうぞよろし 

くお願いします。 

永田 大介会員：欠席のお詫び。 

豊田 脩一会員：卓話当番です。遅刻のお詫 

び。 

林原みどり会員：欠席のお詫び。 

笹川 哲士会員：欠席のお詫び。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『少年時代の思い出』 
   

卓話者：豊田 脩一 会員 

 

 

四つのテスト        １ 真実かどうか     ２ みんなに公平か 

✤ニコニコ BOX✤ 

 

✤幹事報告✤ 

 

✤出席報告✤ 
 

✤前回の卓話✤ 
 

✤こん虫フェスティバル✤ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 好意と友情を深めるか     ４ みんなのためになるかどうか 

か     ４ みんなのためになるかどうか 
　転居、転校が多かった少年時代のそれぞれの地での思い出を披露したいと思います。

1950年 高槻市の父の勤務先の寮で生まれる。両親とも熊本市出身。

父五郎、当時第一銀行在職。父の趣味？本業？は考古学で「契丹文字の研究」で一

定の業績を上げる。

第一銀行は渋沢栄一が作った最初の銀行で、1968年渋沢の庶子長谷川重三郎が三菱

銀行と合併を試みたが失敗。その後日本勧業銀行合併し、第一勧業銀行となった

（いまのみずほ銀行の前身）

1952年(S27) 神戸市東灘区深江に転居。芦屋川で遊ぶ

1956年(S31) 4月芦屋市川西幼稚園入園

1957年(S32) 4月芦屋市立精道小学校入学。

８月西宮市甲子園に転居。鳴尾北小学校に転校。

1959年(S34)
８月新宿区立淀橋第７小学校に転校(前年に東京タワー完成。歓迎にクラスで東京タ

ワーの唄が歌われる）

1960年(S35)
現在超高層ビル群になっている土地は淀橋浄水場の跡地であって、浄水場見学は小

学校の社会見学の定番であった。

1962年(S37)
近くの新大久保にあるロッテ工場でガーナチョコレート試作。付近の小学校児童全

員に配布あり。

1963年(S38) ４月新宿区立淀橋中学校入学

1964年(S39） ８月福岡市立百道中学校2年生転校（この年10月東京オリンピック開催）

　淀橋中学では模擬試験では学年トップに初めてなった。有終の美と言われた。

　百道中学。校庭がそのまま浜辺につながっている珍しい学校で、その海岸には

転々と蒙古襲来(元寇)の際の防塁がそのまま残っている。今は、埋め立てが進ん

で、元海であった場所にはヤフー（ペイペイ）ドームが建っていて、昔の面影はな

い。

　担任に挨拶。渡されたのが厚さ2cm、B4裏表にびっしりと書かれた夏休みの全教

科宿題。中を見てさらにびっくり、まったく初めて見る問題ばかり。

　実は、この中学校は公立でありながら受験校として有名で、3年間の学習範囲を2

年間で終わらせ、3年生は1年かけて復習ばかりやるという特殊な学校だった。その

時点で3年生の半分が終わっており、1年間まるまる抜けているのが判明。

　夏休みが終わって、宿題提出となったが、まったく習っていないのにできるはず

もなく、ほとんどが白紙で提出。ところが、そのあと宿題範囲のテストがあり、こ

れも全くできず。すべてが零点に近い点数だった。特に数学は、積み重ねの教科で

あり順番に習わないとさっぱりわからず100点満点中10点ぐらいしか取れない。し

かも数学の先生は特別怖い先生で、こっちの事情などお構いなしで確か20点以下の

生徒は1点につき1発頭をごつごつした竹で思いっきりたたかれ、そのときは10発ぐ

らいたたかれた。転校生は色々不条理を経験するが、このとき初めて、不条理でも

こんなことが世の中にあってよいものかと悔しい思いを持った。

　当時先生たちは数学だけでなくみんな棍棒を持っており、英語の先生はバットの

折れたものを、理科の先生は普通の棍棒を、社会の先生は少しおとなしく指差し棒

をもって、ことあるごとに生徒をたたくという今じゃ考えられないことをやってい

た。後で理由もわかった（実は生徒の暴力が怖かったようだ。）



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、席の配置が、男女席を同じうせずじゃないが、1列全員男、隣の1列全員女、

その隣全員男と交互なっており、男女は一切口を利かないということが分かった。

女の子に話しかけると嫌な顔をされ、無視される。誰一人として男女で話している

光景が全くない。これはこれで異様な光景であった。

　ちょうどそのころ、同級生たちが海岸で相撲するのが流行っていて、その中で体

は小ぶりだが何人も抜く強い同級生がいて、見ていたら、豊田やれということに

なった。こっちは相撲などやったことはないが、先手必勝とばかり「はっけよい」

で突撃したら、あっという間に相手が土俵を割ってしまった。これでずいぶん豊田

は強いという評判になった。同じ組に番長というのがいたが、これで一目置かれる

ようになった。

　1年分遅れた勉強をどう取り戻すかということになり、親に頼んで塾に行かせて

もらった。他の学校の生徒も来ている塾なので進度が合わない。2年生分を終えた

あと居残りで先へ先へと教えてもらい、とうとう2年生の3月までに追いついた。そ

の時の実力試験で初めてクラスで10番以内に入り、担任の先生からよく追いついた

と初めて褒められた。

　少し戻って、10月には東京オリンピックの開会式があり、福岡でも聖火ランナー

が通ったが、遠くで煙が出ているなぐらいで、生きるのに必死でそれどころではな

い。

　10月後半には、修学旅行があり、宮崎と鹿児島を回るというものだが、そこでえ

らいことが起こった。同じクラスに番長がいたのだが、そのグループが10人ほどつ

るんでおり、彼らが宮崎市で集団万引きをしでかした。お土産屋で、５～６人が店

主を囲み壁を作って、裏では万引きを繰り返すというやり方で、土産物屋から警察

に訴えでられ、そのあと鹿児島に行ったのだが全員外出禁止となり早々に帰らざる

を得なくなった。

　帰ってからは、授業中に一人一人よばれて福岡西警察署に連れていかれ教室の雰

囲気が全く悪くなってしまった。その影響で、冬休みは全員外出禁止にされ、親と

同伴でないと外出できなくなってしまった。

　その後、母親が姉二人を東京に残してきたことに不安を覚え、東京に帰ると言い

出し、父親一人福岡に残し、元の新宿区に帰ることになった。戻った学校は淀橋中

学ではなく戸山中学というところだが、こっちはもう3年分学習が済んでおり、戸

山中学では復習ばかりで遊んでいるようなもので、高校も進学校に楽々パスした。

ただ、強烈な体験のあとであり、気が抜けてしまったようになったのも事実であ

る。

1965年(S40) ４月新宿区立戸山中学校3年生に転校

1966年(S41) ４月東京都立戸山高等学校に入学

池田ＲＣのテーマ「自信と可能性を育もう」 

 

 



 

 

 
4 月のスケジュール 

3 水 3292 回例会 

10 水 3293 回例会 

ガバナー補佐訪問 /  

クラブアッセンブリー③ 

17 水 休会 

21 日 創立７０周年記念式典 

（宝塚ホテル） 

24 水 休会 

 
 
 
 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 

花 

 

春のうららの 

隅田川 のぼりくだりの  

船人が 櫂のしづくも 

花と散る ながめを  

何にたとふべき 
 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 
 
 
 

ニコニコ箱の累計 

３月１３日現在 ７５７,０００円 

 

 

義捐金ＢＯＸ

３月６日時点累計 71,582 円

３月１３日分 710 円

累計 72,292 円

 

 

 
４月３日（水） 

 

『ディビー・クロケットを 

          知ってるかい』 
 

King of the wild frontier 

Congressman 

Volunteer 

American hero 
  

卓話者：橘高 又八郎 会員 
＜池田 RC・SNS アカウント＞  

    
 
＜池田 RAC・SNS アカウント＞ 

 


